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6 дошкольных групп дополнительно к 8 существующим планируется открыть в
яслях-саде №129 «Ладушки» к 1 сентября. В связи со строительством на 88 квартале
школы №88 «Мечта» расположенная здесь ранее начальная школа переедет в новое
помещение, освободив комнаты для малышей. Ведь, по статистике на май текущего года,
очередь в данное дошкольное учреждение составляла около 400 человек. В помещениях
возрожденных групп уже начаты подготовительные ремонтные работы.      
  "Для того, чтобы эти группы функционировали в нормальном режиме, из местного
бюджета было выделено 100 тыс. грн. на ремонт системы отопления, водоснабжения и
канализации",  - отмечает заместитель директора департамента образования,
молодежи и спорта Наталья Солодкова.   
  Заведующая садом Надежда Соклакова провела ряд собраний, на которые были
приглашены родители, когда-то первыми ставшие в очередь на место в «Ладушках».   
  "Помещения все жилые, поскольку здесь только недавно занимались дети-ученики.
Проблема только в том, что здесь была школа, парты, а для детей-дошкольников нужны
кроватки и стульчики, в соответствии с ГОСТами и стандартами, санитарными нормами,
для того, чтобы дети могли себя чувствовать комфортно. Чтобы и мы были за них
спокойны...",  - отмечает Надежда Соклакова.  
  Папы и мамы тщательно осмотрели помещения, оставленные им «в наследство» от
начальной школы. Оказалось, что не во всех есть мебель, да и косметический ремонт
комнатам не помешал бы. После чего на собрании было озвучено предложение внести
благотворительный финансовый взнос для приобретения необходимого инвентаря.   
  В редакцию телеканала "Центр"  обратилась одна из мам ребенка-дошкольника: "Хоти
м девочку перевести сюда в детский сад, мы проживаем в этом микрорайоне, нам удобно
ходить в детсад по месту, без ежедневных переездов. Нам сказали, что нужно внести
1269 гривен на покупку кровати, матрасов, подушек, столиков-стульчиков... И это не
считая еще того, что там нужно еще ремонт сделать".
 
  Сумма женщине показалась непосильной. И она задалась вполне логичным вопросами
– действительно ли необходимы эти средства? И что делать тем, у кого их просто нет?
Не останется ли ее кроха без положенного места в детском саду? На месте стало
понятно, что требуемые средства – не вымогательство со стороны руководства
дошкольного учреждения, а инициатива остальных родителей.   
  "Многие мамы должны выйти на работу из декретного отпуска, они теряют рабочие
места, поэтому им необходимо открытие групп очень скоро. Единственное, что и мебель,
и посуда, оборудование групп лягут на плечи родителей. Родители в этом случае готовы
помочь, чтобы 1 сентября группы были уже рабочие",  - рассказывает секретарь
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родительского комитета детского сада №129 Анастасия Анисимова.
 
  "Я - бабушка. Моему внуку 2 года 10 месяцев, мы его с рождения записали на очередь,
все это время ждем. Поступления в сад ждем с нетерпением. потому что ребенок
взросленький, тянется к деткам, должен развиваться. Устраивать в учреждения в городе
и возить с квартала ребенка далеко. Это нереально! Я своего сына возила в город, было
очень тяжело, поверьте. Я не хочу, чтобы моего внука постигла та же участь. Поэтому мы
начали активную работу с родителями и стали просить о помощи. Никто никого не
заставлял и не принуждал, и поверьте, большинство родителей откликнулись на наши
просьбы и заинтересованы, чтобы садик начал работу",  - говорит бабушка одного из
дошкольников Лариса Титкова.   
  В беседе инициаторы сбора средств отметили, что уверены в помощи городских
властей, однако не знают, когда и в каком объеме ее получат, а потому решили взять
«быка за рога».   
  Лариса Титкова, бабушка ребенка-дошкольника: "Где-то 1400 гривен насчитали. Они
нужны на обои, на кроватки, стульчики и столики. Игрушки мы сами, поверьте, купим и
принесем. Нужны какие-то ковры, потому что детки маленькие, играют на полу, в одной
группе даже есть мама, она свой ковер отдает, 3 на 4 метра, чтобы ее ребенок был не на
голом полу. Кто желает больше сдать - не вопрос, мы будем только рады, мы найдем,
куда применить средства" .  
  Будущие активисты родительского комитета утверждают: на собрании не было ни
одного противника данной инициативы. Их даже несколько обижает
распространившийся по району слух о том, что в саду требуют деньги. Ведь согласно
закону Украины о дошкольном образовании, финансирование учреждения
осуществляется тремя способами: государством, родителями (это оплата питания
ребенка) и благотворительными взносами от желающих.   
  Лариса Титкова, бабушка ребенка-дошкольника: "Бюджет мы знаем сейчас какой, у нас
тяжело очень и трудно в стране, поэтому денег нет. Если какие-то средства выделятся,
то когда это будет неизвестно. Надо ждать... А мы не хотим ждать! Мы хотим, чтобы наши
дети быстрее начали посещать этот садик, потому что все работают мамочки-папочки,
бабушки тоже работают, поэтому не все могут сидеть с внуками. Я считаю, что мы
сделали правильную работу: нужна покупка мебели, чтобы детям на чем-то спать, нужно
поклеить обои, потому что обои старые, много нюансов".
 
  Анастасия Анисимова, секретарь родительского комитета детского сада №129: "Родит
ели сами в каждой группе определяли сумму, которую они будут сдавать. 1400 гривен -
это не в каждой группе. В старшей группе, к примеру, это 900 гривен".
  
  Помощь детскому саду, как оказалось, - абсолютно добровольный поступок. Она может
быть оказана в виде финансовых средств, но, при желании, родители могут помочь
учреждению «по хозяйству». Такая практика существовала и раньше, до открытия новых
групп.   
  Анастасия Анисимова, секретарь родительского комитета детского сада №129: "Мы
помогаем детскому саду, иногда приходилось и павильон с забором помочь покрасить.
Иногда и папы наши приходили по сантехнике что-то помочь. Игрушки закупали для
наших детей, так как все заинтересованы в их комфорте".
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  Подтвердили данную информацию и в департаменте образования, молодежи и спорта.
 
  Елена Омельченко, начальник отдела дошкольного образования департамента
образования, молодежи и спорта: "Дошкольное учреждение обеспечивается по всем
основным статьям государством, недостающие статьи расходов, а они, естественно, есть
как у каждой семьи, так и каждого учреждения, - это второстепенное. Когда перед
родителями инициируют на собрании, в другой форме какие-то предложения, даже по
материально-техническому улучшению детского сада, они должны быть внимательны,
слушать, анализировать. уточнять и высказывать свою точку зрения. Не стоит идти ни у
кого на поводу. Взносы, материально-техническое обеспечение сада - не обязательны.
Только благотворительный взнос является единственно приемлемым".
 
  Кроме того, отмечают в департаменте образования, все необходимые средства на
открытие новых групп уже найдены. Как на увеличение педагогического и технического
персонала, расходы на энергоносители и питание малышей, так и на приобретение
необходимого инвентаря. Так что инициатива родителей – преждевременна.   
  "Вопрос решен: из областного бюджета нам будут выделяться деньги, 182 тысячи
гривен, на приобретение оборудования, твердого и мягкого инвентаря. Мы думаем, что 1
сентября, сделаем все возможное для этого, уже откроются все 6 групп",  -
рассказывает заместитель директора департамента образования, молодежи и спорта
Наталья Солодкова.
 
  Кроме того, успокаивают родителей микрорайона специалисты, никто не смеет
подвинуть вас с очереди на место в дошкольном учреждении. Заведующая детским
садом Надежда Соклакова также уверена, что конфликта между семьями с разным
уровнем дохода не будет. В случае, если вы столкнулись с проблемой незаконного
вымагательства, департамент образования просит без промедления обращаться за
разъяснением ситуации.   
"Горловский Медиа Портал"  В беседе инициаторы сбора средств отметили, что
уверены в помощи городских властей, однако не знают, когда и в каком объеме ее
получат, а потому решили взять «быка за рога».
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